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県内経済波及効果・対費用効果について
石川】東京2020大会関連の最終決算額はいくらか。また、
大会開催前に、国、東京都、組織委員会と県の費用負担に
ついて質疑を行い、県が大会後も管理していくものについ
ては、県が負担。それ以外は組織委員会などが費用負担を
するとのことであった。結果はどのようになったのか。
管理担当課長】決算額は７年間で約89億円となっている。
費用負担の役割分担については当初の約束通り実行されて
いる。
………………………………………………………………………
石川】2015年から事前キャンプ誘致などを進め、約89億
円の決算額とのことだが、この効果検証は行われたのか。
また、残念ながら大会は無観客となったが、大会開催前に
は産業振興アップ等が期待され、大きな県内経済波及効果
が見込まれるとしていた。この波及効果はどのくらいあっ
たのか。
管理担当課長】大会の効果を明示的に検証することは難し
いが、これまで機運醸成の取組みなどを行ったことにより、
「県民へのスポーツの関心が広がった」、事前キャンプを実施
したことにより「国際舞台が広がった」こうしたことが効果
として挙げられる。経済波及効果については、オリンピッ
ク全体で波及効果を検証しているデータはあるが、県内に
限定したレポートはない。しかし、施設整備、関係者・コー
チの飲食、宿泊、輸送などの事業があり、一定の経済波及効
果があったと考える。
………………………………………………………………………
石川】大会前には大きな県内経済波及効果があると繰返し
答弁がなされてきた。県民に対し、県税89億円を使った結
果として、対費用効果はどうだったのか、県内経済波及効果
はいくらぐらいあったのかしっかりと示すべきと強く要望し
ておく。

外国人観光客誘致事業について
石川】東京2020大会に向け、観光においても開催前にさま
ざまな施策を行ってきた。令和３年度外国人観光客誘致促
進事業費の決算額を伺う。
観光戦略担当課長】外国人観光客誘致促進事業は外国語観光
情報ウェブサイト「東京デイトリップ」の運営管理などを行
い、令和３年度決算額は１億100余万円となっている。
………………………………………………………………………
石川】神奈川の事業であるにも関わらず、「東京デイトリッ
プ」として神奈川県のウェブサイトを運用し、大会前に
1,000本という数値目標を掲げモデルコースツアーを作成し
てきた。現在、そのサイトを確認すると、モデルコースは
872本となっている。また、川崎・横浜エリアの内容確認を
すると、あるコースは初めに川崎市にある岡本太郎美術館、
その後、藤子・F・不二雄ミュージアムを見学、その後、な
ぜか横浜市泉区にある洋菓子店に移動するコースとなって
いる。洋菓子店が目的であれば麻生区にも有名な店はある。
また、大会後のレガシーを引継ぐとしていた大会関連の
コースは全くない。以前から指摘しているが、このモデル
コース作成は現状どのようになっているのか。
観光プロモーション担当課長】コースはツアー商品等認定分科会を
設けて、毎年見直しを行っている。大会関連のモデルコース
については、今後検討していく。
………………………………………………………………………
石川】こういう状況で、県がモデルコースを作る必要がある
のか。現在1,000本にこだわっていないのであれば、県内市
町村と連携し、県は「新しい観光スポットの発掘」に特化
し、モデルコースの作成は民間(市場)に任せれば良いのでは
ないか。
観光プロモーション担当課長】観光スポットの発掘はとても重要な
取組と考える。ツアーの作成は民間に任せるべきとのご意
見については、民間に任せてしまうと売れる地域を商品化す
るのが一般的であり、県は広域自治体として県内各地の地域
周遊を促す役割がある。今後もさまざまな切り口でモデル
コースを作成し、ご指摘の点は修正をしていきたい。
………………………………………………………………………
石川】現状は委託事業者任せになっていると認識せざるを
得ない。事業を進めるのであれば、観光客が行きたいと思う
ような内容になるよう、県として主体的に関わり精査を行う
よう強く求める。

　県議会は11月４日まで令和３年度決算特別委員会が行われ、「東京2020オリンピック･パラリンピック（東京
2020大会）関連事業」についてなど質疑を行いました。

ユニバーサルデザイン（UD）の考え方に基づき、より多くの人へ適切に情報を伝えられるよう配慮した見やすいユニバーサルデザインフォントを採用しています。
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その他 県立スポーツセンター再整備事業についてなど質問を行いました。



緑と道の美術展「令和４年度第１回
麻生区総合防災訓練」開会式 　11月、はるひ野･黒川地域で開催され

た「緑と道の美術展」に伺いました。
コースである「よこみねの道」「黒川海
道」の道沿い、公園内に展示されている
23の作品を鑑賞しつつ、里山の紅葉、
田んぼに稲が干されている風景、たくさ
んの実がなっている柿の木など秋の季節
を感じながら歩くことができました。麻
生区の魅力でもある「自然豊かな地域」、

「芸術のまちあさお」をともに楽しめる
イベントでした。

1968年11月3日生まれ　横浜市出身。旅行会社、飲食業を約20年間経験。「行政とはサービス業である」との言葉に感銘を受け、37歳で
衆議院議員岩國哲人事務所へ転職。その後、参議院議員公設秘書を経て、政策秘書資格を取得し参議院議員政策秘書を務める。衆議院議員 
笠ひろふみ秘書を経て、2015年4月神奈川県議会議員に初当選（現在２期目）。麻生区在住。引きこもり支援相談士。
趣　　　味：ジョギング（湘南国際マラソン大会６年連続出場。自己べスト記録 3 時間29 分28 秒）　　家族：妻、子供一人
好きな言葉：「石の上にも３年」初めて社会人になる時に父から言われ「どんなに苦しくても耐えること。そこで初めて全体が見える」と

いう言葉を今でも忘れない。

プロフィール

石川ひろのりの活動への
ご支援（個人献金）のお願い

石川ひろのりの活動にご協力賜りたくご案内させていただきます。なお、寄付は税額控除の対象となりますので、ご相談くださいますようお願い申し上げます。
▼石川裕憲後援会　【郵便局】払込取扱票にて（口座番号 00200-7-52777）　【銀行】三井住友銀行 新百合ヶ丘支店  普通  口座番号 6902358

石川ひろのりへの
ご意見・ご質問を

お待ちしております。
FAX 044-455-6614

お名前

ご住所

TELご意見など

再生紙を使用しています。

石川ひろのり

ボランティア
スタッフ募集

石川ひろのり事務所では 随時ボランティアスタッフを募集しています。広告用チラシ折り、ポスター掲示、街頭演説のお手伝いなど
短時間でもかまいません。皆様のご支援とご協力をお待ちしています。 ▼連絡先：TEL 044-455-6611

石川ひろのりの活動報告・委員会質問など詳しくはHPまたはFacebookにてご覧いただけます。

活動報告

県政報告（タウンニュース掲載）

産業労働常任委員会にて質疑「新型コロナ出口戦略を見据えた取組み」を求める
2022年10月14日号

「ねんりんピックかながわ2022」開会式
　11月、神奈川県内で初開催された60歳以上を
中心とするスポーツ・文化の祭典「ねんりんピッ
クかながわ2022」大会（全国健康福祉祭）開会
式に出席しました。12日から４日間、全国からお
よそ１万人の方が参加され、県内26市町で野球、
サッカーや健康マージャン、俳句など32種目の交
流大会が行われました。開会式の選手入場の際、
各チーム代表者による地域の特色ある紹介もあり、
会場内の歓声と拍手はとても感動的でした。式典
では、三笠宮彬子女王殿下のおことば、大和市出
身の河村隆一さんによる国歌斉唱、横浜市出身で
女優の草笛光子特別応援団長によるモニュメント
点灯セレモニーなどが行われました。

　11月、今回初めて新百合ヶ丘駅南口での実施と
なった「令和４年度第１回麻生区総合防災訓練」
開会式に出席させて頂き
ました。イオン・OPAの
商業施設避難訓練や小田
急との連携による帰宅困
難者対策訓練なども同時
に行われました。被害を
最小限にすることは日頃
の訓練が役立つと考えま
す。警察、自衛隊をはじ
め麻生消防署、消防団、
麻生区自主防災組織連絡
協議会などが参加され、
周辺企業・施設との協力
など新たな形での防災訓
練でした。


